
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いじめる人間と同じクラスになっただけ  

との解説がありました。いじめの仕組み  

についてはホームページでも解説されて  

いますが、いじめる側が悪口を言った時、  

それを聞いた周りの人間が笑う。すると、いじめる側は
「ウケた」「賛同者がいる」という気持ちになりエンタ
ーテイナーのように鼻高々になる。いじめられている側
は笑っている周りの人達もいじめる側の仲間に見える。
そこに参加していない傍観者は大勢に逆らえない…。こ
のようにして始まるいじめを防止するには、周りはいじ
める側が悪口を言ったときに「笑わない」ことが、一番

という「すぐにでも実践できる」対策も発表されました。 
 

■取り組みを継続し、広がりを・・・ 

…シンポジウム全体を通してのメッセージは、いじめを
防止するためには学校、保護者（家庭）、地域が一体と
なって取り組むことが大切というもの。それを実現する
ためには、更にメッセージを伝える機会を増やし、多く
の人が「自分ごと」と感じられるような、工夫、改善が

必要だと思いました。全参加者が真剣に話を聞いていま
したが、どこか主催者側との一体感が不足しているよう
に感じました。  

…しかし、今後も地道にこのような活動を続けていくこ
とが、いじめ根絶の方法だと思ったことも事実。いじめ
問題が取り沙汰されている今の「一過性の企画」ではな
く、根絶を目指して継続すべきだと思いました。  

東大和市の“今”を伝えたい・・・ 
市議会議員  
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いじめの起こる仕組みとは・・・いじめ防止のためのシンポジウム 
■初めてのシンポジウム 

…この市政報告でもお知らせさせていただいた『いじめ
防止のためのシンポジウム』が２４日１７時３０分から
中央公民館ホールで開催されました。昨今のいじめ問題
を受けて開催されたこととは言え、東大和市の教育委員
会が問題を受け止め、学校だけではなく保護者、地域で
一緒にこの問題を考える機会として初めて開催したも

の。当日は教育委員会の『いじめを根絶するんだ』とい
う思いを広く知ってもらう場として設けられたのだと
感じられました。  
 

■講演の講師は市役所職員 
 

…今回のシンポジウムは①講演『いじめるほうが   
１００％悪い』②パネルディスカッションの２部構成。
①の講演の講師は「いじめと戦おう」というホームペー
ジの管理人の玉聞伸啓氏。実は玉聞氏は東大和市役所の
職員。２００６年小学生が文部科学大臣にいじめを苦に

自殺をするという予告の手紙を送付したというニュー
スを機に玉聞氏はいじめ問題を解決する場としてホー
ムページを開設したそうです。以来、全国から様々な体
験談、克服談などが寄せられ本も出版されました。  

…今回の講演の中で説明された、いじめの仕組み。いじ
めについて語る際「いじめられる方も悪い」という意見
が出ることもありますが、玉聞氏は１００％いじめる方
が悪いと断言。学年が変わったら、急にいじめられるよ

うになったというケースがありますが、いじめられる側
の人間性は急に変わらない。きっかけは、  

 

 

 

【プロフィール】１９７０年 東京都北区生まれ。／父の転勤で１歳から群馬県で育つ。幼稚園からカギっ子。リーダーシップ
を発揮し、小学校で児童会長、中学校でも生徒会長を務める。大好きな音楽を究めようと武蔵野音楽大学に進学、卒業。／卒業後は
群馬の山奥の小学校で臨時教諭として担任を２年勤め、新しい試みで授業を活性化させ「元気印の先生」として保護者・生徒から親
しまれた。／「学校」の外の一般社会で挑戦しようとベンチャー企業の(株)シートゥーネットワーク（※スーパーマーケットを経営。
店頭公開から一部上場、外資系企業に転換）に社長秘書として入社。のち店舗現場に異動、同社で初の女性店長となる。その後、人
材開発部長を拝命。／『人を活かす』経営を学ぶため一念発起しカナダに留学。外から見た日本の将来に、漠然とした不安感じる。
帰国後もベンチャー企業を選び不動産投資会社に勤務。／同じビジネス界出身の加藤公一代議士との出会いに触発され、政治への道
を志して２０１０年末に退社。現在、新人東大和市議会議員として、日々、奮闘中。 

 ■ 連絡先  和地 ひとみ事務所   HP：http://www.wachi1103.jp 

wachi_hitomi@cocoa.ocn.ne.jp 【電話・ＦＡＸ】 ０４２－５１６－８５４６  

〒207-0005 東大和市高木３－２７４－２－１０２   

 

東大和市 市議会議員 

和地 ひとみ 

市政、議会について「自然体」「ざっくばらん」にレポート 

「身近なようで知らなかった市政、議会。伝えることがスタートだと思います。」 

次回の月曜朝の駅頭『市政報告』の配布は 12月 17日になります・・・ 
都知事選の告示日１１月 29 日より、政治活動（ビラを頒布することなど）が禁止となるため、月曜に行わせて 
いただいている朝の市政報告の配布はできません。よって、次回は 12月 16日の投票日後の 17日（月）となり
ます。なお、東大和市議会の定例会は 12月 4日からです。今回も一般質問をさせていただきます。 
またこの場で議会の内容もご報告をさせていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 


